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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 12 de abril de 2012 

 

----- Aos doze dias do mês de abril do ano de dois mil e doze, no edifício dos Paços do 

Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os seguintes 

elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara Municipal, 

Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa Teixeira, 

Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso e Dr. 

Adelino da Silva Cunha. ---------------------------------------------------------------------------- 

----- O Senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez 

horas e dez minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião 

anterior que, colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. ----------------------------

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente começou por agradecer a 

amabilidade dos Srs. Vereadores por terem concordado com o adiamento da reunião do 

Executivo Municipal do dia cinco para o dia doze de abril, o que proporcionou o tempo 

necessário para a conclusão dos documentos de prestação de contas relativos ao ano de 

2011, de modo a serem apresentados para análise e aprovação nesta reunião. -------------

----- Em seguida, o Sr. Presidente solicitou a anuência dos Srs. Vereadores para adiar a 

próxima reunião do Executivo Municipal, prevista para o dia 19 de abril, por motivos de 

reuniões de trabalho no exterior, agendadas para o mesmo dia. Por unanimidade, ficou 

decidido a realização da próxima reunião na sexta-feira, dia 20 de abril. ------------------- 

----- Posteriormente, o Sr. Presidente informou que no próximo dia 27 de abril, pelas 

21:00 horas, terá lugar no salão Nobre do Município a sessão ordinária da Assembleia 

Municipal. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Continuando a sua intervenção, e sobre a iniciativa que decorreu no concelho, nos 

dias vinte e quatro e vinte e cinco de março, integrada no projeto nacional «Limpar 

Portugal», intitulada “Por um Gerês mais Limpo”, o Sr. Presidente fez um balanço 

muito positivo desta atividade que decorreu com grande participação de crianças e 

jovens e uma organização eficaz e proporcionou aos jovens e às crianças participantes 

uma excelente experiência educativa no âmbito da proteção do meio ambiente. ----------- 

----- O Sr. Presidente, de seguida, informou que a participação do Município na “Feira 

de Nanterre”, em França, entre os dias trinta de março e um de abril, correspondeu às 

expetativas. Tratou-se de uma presença importante do Município num evento que 

agrega muitos emigrantes portugueses e que serviu para divulgar o concelho, quer 
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através do stand do Município quer através da Rádio Alfa, de Paris, uma vez que o Sr. 

Presidente participou num programa dessa estação de rádio, a mais ouvida em França 

pelos emigrantes e descendentes lusos. A nível de produtos de Terras de Bouro, o 

Município apostou na venda de produtos locais bem selecionados (mel, queijo e chá) o 

que se revelou eficaz pelo resultado obtido na venda destes produtos, que praticamente 

esgotaram. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Continuando e para conhecimento dos Srs. Vereadores, o Sr. Presidente informou 

que o Município de Terras de Bouro é, neste momento, o Presidente da Assembleia 

Geral da BRAVAL. ---------------------------------------------------------------------------------

----- O Sr. Presidente informou ainda que no passado dia vinte e oito de março decorreu, 

na CIM do Cávado, uma reunião com o Secretário de Estado da Administração Local 

sobre a “Reforma Administrativa”. Tratou-se de uma reunião nada consensual entre os 

autarcas e o membro do governo. -----------------------------------------------------------------

----- De seguida, o Sr. Presidente informou que no próximo dia vinte e cinco de abril, 

pelas 16:00 horas, será inaugurado o “Balcão Único de Atendimento” do Município, 

acrescentando que os Srs. Vereadores irão receber o respetivo convite. Informou ainda 

que, por solicitação da Junta de Freguesia do Monte, a escola de Ventozelo será vendida 

em hasta pública, no dia cinco de maio. A venda do edifício, que se encontra em ruínas, 

será efetuada com o objetivo de angariar verbas para a execução de obras de 

beneficiação do mesmo lugar. --------------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente forneceu, de seguida, aos Srs. Vereadores do PSD cópia do 

“Relatório da Inspeção Ordinária da IGAL” efetuada ao município no ano de 2011. ----- 

----- Por último, o Sr. Presidente manifestou o pesar do Executivo em permanência pelo 

falecimento da esposa do deputado municipal Dr. Agostinho Moura. ----------------------- 

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos Senhores 

Vereadores. Usou da palavra o Sr. Vereador Dr. Adelino Cunha, questionando o Sr. 

Presidente se existe algum protocolo ou compromisso com o Grupo Desportivo, 

Recreativo e Cultural da Juventude de Valdosende para a construção de uma piscina 

pública, junto ao parque desportivo do lugar do Assento. ------------------------------------- 

----- Retorquiu de imediato o Sr. Presidente que já tinha abordado esse assunto, sem 

grande profundidade, com a Direção dessa coletividade, mas não assumiu qualquer 

compromisso uma vez que só existia uma intenção e não um projeto definido. ------------ 

----- De seguida, usou da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso para, em nome dos 

dois vereadores eleitos pelo PSD, se associar ao pesar pelo falecimento da esposa do Dr. 
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Agostinho Moura e também manifestar o seu pesar pelo falecimento do avô da 

funcionária Rosa Cerdeiras, que durante vários anos assumiu um papel relevante ao 

serviço da comunidade e ainda como sendo pai do Sr. Manuel Cerdeiras que durante 

vinte e dois anos desempenhou o cargo de Presidente da Junta de Freguesia de Cibões. - 

----- Posteriormente, o Sr. Vereador manifestou a sua compreensão relativamente à 

solicitação do Sr. Presidente para adiar a data da reunião do executivo municipal e 

referiu que, ao longo do mandato, os Vereadores do PSD sempre pautaram o seu 

comportamento pela crítica positiva, contribuindo, em várias circunstâncias, com 

propostas e recomendações, ao contrário do que, segundo foi informado, é referido pelo 

executivo em permanência que acusa a oposição do PSD de obstaculizar a ação do 

executivo. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Interveio de imediato o Sr. Presidente afirmando que jamais proferiu declarações 

nesse sentido, bem pelo contrário, pois tem referido que os vereadores da oposição têm 

demonstrado uma atitude responsável e de colaboração. Por isso essas “insinuações ou 

afirmações” do Sr. Vereador são completamente infundadas. --------------------------------

----- Retomou o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso para solicitar o 

fornecimento da cópia do protocolo celebrado com a DREN, em 2008, relativamente à 

integração do pessoal não docente das escolas na autarquia e ainda cópia do acordo de 

cedência dos lotes cedidos pela EDP no Bairro da Caniçada, em Valdosende. ------------- 

----- Prosseguindo, o mesmo Vereador referiu que, em passagem pelo campo de Futebol 

da Pereira, no Gerês, verificou que tinham procedido ao levantamento do arrelvamento 

sintético já colocado e que lhe foi dito que isso se deveu a um erro técnico da empresa 

responsável pela colocação do arrelvamento, o que iria proporcionar um aumento dos 

custos da obra para o Município. Neste sentido, pediu que lhe fossem prestadas 

informações sobre o que realmente aconteceu. --------------------------------------------------

----- De seguida, o Sr. Dr. António Afonso interveio para referir que, ao contrário do 

que o Sr. Presidente respondeu aquando da colocação da sua questão sobre se o 

Município tinha algum projeto que poderia vir a ser cancelado com a decisão tomada 

pelo Conselho de Ministros relativamente aos projetos aprovados no âmbito do QREN e 

sem execução há mais de seis meses, verifica que no relatório de prestação de contas de 

2011, presente a esta reunião, consta a informação de que os projetos «Parque da Vila» 

e «Natur Parque» se encontram nessas circunstâncias, por isso pediu esclarecimentos. -- 

----- Concluída a intervenção do Sr. Vereador, usou da palavra o Sr. Presidente 

querendo, em nome do Executivo em permanência, associar-se ao pesar manifestado 



 4 

pelo Sr. Vereador pelo falecimento do avô da funcionária da autarquia e secretária deste 

órgão, a Sr.ª Rosa Cerdeiras. ----------------------------------------------------------------------- 

----- Quanto às questões colocadas pelo Sr. Vereador e sobre o levantamento do piso 

sintético do campo de futebol da Pereira, no Gerês, o Sr. Presidente informou que, de 

facto, ocorreu um erro técnico. Em deslocação ao local, aquando da colocação do piso 

sintético, detetou que o campo de futebol estava exageradamente desnivelado. Para 

avaliar a situação, solicitou a comparência no local do Sr. Eng. Augusto Peixoto, 

técnico da autarquia que acompanha a obra, e da empresa responsável pelo trabalho 

executado para resolverem o problema. Reconhecido o erro, a empresa decidiu proceder 

à correção das falhas detetadas, sem qualquer custo acrescido para o Município. Foi 

necessário remover os rolos de relva sintética já colocados, o que atrasou ainda mais a 

obra, mas uma obra tem de ficar bem executada, concluiu o Sr. Presidente. --------------- 

----- Relativamente aos projetos aprovados no âmbito do QREN e sem execução há 

mais de seis meses, o Sr. Presidente esclareceu que não existem projetos nessa situação 

e foi essa informação que prestou ao Sr. Vereador Dr. António Afonso na reunião deste 

órgão do dia oito de março de dois mil e doze. Os projetos «Parque da Vila» e «Natur 

Parque», que são referenciados nos Documentos de Prestação de Contas, apresentam 

uma execução inferior a 10% e, por isso, foi solicitada à Câmara Municipal pelo ON2 

uma justificação dessa baixa execução e uma proposta de reprogramação, que já foram 

enviadas e tudo indica que os projetos em causa não serão cancelados. --------------------- 

 

(Segue-se a transcrição da minuta) 

 

----- Sendo 13 horas e 55 minutos e nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu 

por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, 

vai ser assinada nos termos da lei. ----------------------------------------------------------------  


